



USAGES DE LA LANGUE DANS LA NORME MÂLE

ARGUMENT

Il y a des mots, des phrases qui marquent, qui laissent leur empreinte, lorsqu'ils sont énoncés par quelqu'un qui compte, par celui qui est mis en place de maître, dans le discours de la psychanalyse.

Ces mots sont ceux également qui font lien social, et on les reprend « à nos risques et périls ». Car, en effet, derrière l'usage de la langue qui se fait selon des normes précises et qui permettent l'entendement, l'on repère parfois quelques bévues au détour d'un discours policé. Il y a ce qui est dit, et ce que l'on a voulu dire. Cet écart, ce laps « entre l'idée et le mot » c'est ce qui fait dire à Lacan que l'on est parlé avant même de parler.

De la langue, on en a donc certains usages, de ceux qui voilent et dévoilent en même temps. C'est ce que nous proposons d'explorer lors de cette conversation, autour du thème des 51èmes journées de l'ECF, « la Norme Mâle », en présence de Léa Varon, rakontèz, qui, à partir de son conte subversif, nous emportera dans les détours d'une langue créole inventive et pleine de surprises.